

ESPAÑA. EL PIB DE DICHO PAÍS NO CRECIÓ EN ESTE TRIMESTRE, CON RESPECTO AL ANTERIOR

Fuerte cercanía a una recesión ronda a España

BOGOTÁ. La economía española se estancó en el tercer trimestre del año, con lo que se hace más evidente la prolongada debilidad de su actividad como habían anticipado varios informes privados, según datos publicados ayer por el Banco de España.

Sobre la base del informe trimestral de la entidad, la economía registró una tasa de expansión intertrimestral del 0,0% y un crecimiento interanual del 0,7, frente a una tasa del 0,2% intertrimestral y del 0,8% interanual en el trimestre anterior.

"La información disponible para el tercer trimestre apunta a que esta pauta de debilitamiento habría prosseguido en los meses centrales del ejercicio, en un entorno marcado por el agravamiento de la crisis de la deuda soberana de la zona del euro", dijo el informe del banco central.

La desconfianza global que ha sembrado la crisis de la deuda europea ha afectado negativamente a las decisiones de inversión empresarial, aunque la previsible transitoriedad de este factor es, para este analista, un

elemento positivo. El Banco de España dijo que el panorama económico internacional supuso en el tercer trimestre un deterioro adicional en la situación económica y financiera mundial debido a la profundización de la crisis de la deuda soberana en Europa.

EL LASTRE DEL MERCADO LABORAL

Según el Banco de España, el empleo no ofreció síntomas de mejoría respecto a la primera parte del año, llegando a contraerse en términos netos más que en el trimestre precedente.

El compromiso adquirido por el Gobierno español con la Comisión Europa establece que el país deberá reducir su déficit presupuestario hasta el 3,0% del PIB en 2013.

Pero contrario a esta necesidad, la Organización Internacional del Trabajo (OIT) advirtió ayer que los países deben aumentar más el gasto público en programas para fomentar el trabajo.

La OIT expresó su preocupación con la situación en España,



BLOOMBERG

El Banco de España anunció que el crecimiento en el tercer trimestre de este año fue nulo, mientras que la OIT declaró al país como el que genera mayor preocupación en cifras de desempleo.

al ver los indicadores sobre el crecimiento del empleo en el último trimestre como tal vez pueda estar pasando en otros países por el frenazo económico de las economías avanzadas y de algunas economías emergentes.

"Estoy de acuerdo, si uno lograra aumentar el PIB produciría más empleo, el problema de España es que no tiene cómo aumentarlo. Ahora mismo no puede de hacer nada con su política monetaria entonces dependen de una política fiscal que no tienen porque están en la quiebra", dice Jorge Tovar, profesor de economía de la Universidad de los Andes.

En el informe de la OIT se destaca que Estados Unidos y España deben encontrar la forma de crear al menos la mitad de los 13 millones de empleos que se necesitan para volver al nivel previo a la crisis.

"El problema de España es cómo contratan. El empleo temporal era una forma de dinamizar la economía y ahora el subempleo de jóvenes es altísimo", dice Tovar.

"No han podido incorporar toda esa mano de obra calificada a la economía productiva.", afirmó Tovar.



RICARDO BONILLA
INVESTIGADOR DEL CID DE UNIVERSIDAD NACIONAL

"Más que eso es un tema de demanda. Los españoles pueden tener la misma producción, pero están vendiendo menos, hay una capacidad menor de compra".